

Rapport financier 2023

Des finances solides pour soutenir le développement de Trois-Rivières

Le 18 juin 2024 – La Ville de Trois-Rivières a clôturé l'année financière 2023 avec un excédent de fonctionnement de 10 M\$, ce qui représente moins de 3 % de son budget opérationnel de 339,7 M\$. Le surplus résulte de revenus non prévus de 7,8 M\$, de dépenses moindres de 3,8 M\$ et de l'augmentation nette de provisions de l'ordre de 1,6 M\$.

Une résolution sera adoptée lors de la séance municipale du 2 juillet pour allouer une partie de l'excédent, en accord avec la *Politique de gestion de la dette à long terme et de l'excédent de fonctionnement non affecté*.

Des revenus dépassant les prévisions

L'année 2023 nous démontre que l'essor économique a été important et s'est reflété à plusieurs égards sur les revenus. L'augmentation substantielle des permis de construction et de rénovation a généré un écart favorable de 1,1 M\$. Cette situation s'est traduite sur la majoration de la richesse foncière et a engendré une hausse des revenus de taxes municipales de 2,5 M\$.

Les droits de mutations immobilières ont également été importants, générant 3,2 M\$ de plus que prévu. Le maintien du taux d'intérêt élevé sur les placements a entraîné des revenus excédentaires de 0,9 M\$.

La baisse des dépenses prévues provient d'un montant de 2,9 M\$ relatif à la masse salariale, qui s'explique par une économie sur les bénéfices marginaux. L'arrivée de la collecte des matières organiques a diminué les coûts d'enfouissement de 0,7 M\$. On constate également des économies de 1,2 M\$ liées à diverses activités de travaux publics et d'hygiène du milieu, de 0,6 M\$ sur le service de la dette et de 0,5 M\$ sur le carburant.

En contrepartie, la Ville a fait face à une hausse des coûts pour le déneigement de 1,9 M\$, à l'impact des changements climatiques amenant une augmentation de sa contribution au fonds d'auto-assurance de 0,5 M\$ et à des dépenses additionnelles pour l'ensemble des directions de 0,7 M\$.

L'augmentation nette des provisions de 1,6 M\$ s'explique par la nouvelle obligation pour les municipalités d'intégrer à leurs états financiers une norme comptable de mise hors service des immobilisations. Ce montant de 8,9 M\$ est compensé en partie par une baisse marquée d'une provision concernant la taxation de 7,3 M\$.

Santé financière de la ville

Le rapport souligne la bonne santé financière de Trois-Rivières, avec une dette à long terme stable et une augmentation de la richesse foncière uniformisée (RFU). Le ratio dette à l'ensemble/RFU est de 1,57 % en 2023, contre 1,82 % en 2022, alors que l'objectif est de maintenir ce pourcentage en deçà de 2,5 %.

– 30 –

Source : Direction des communications et de la participation publique